



#08

JUILLET 2023

LE JOURNAL
D'UNE NOUVELLE ÈRE
AU CŒUR DU 9^e

Mairie du 9^{ème}

> DÉCOUVRIR • p 4
L'Agora du 9^e

> MOBILISER • p 13
Réinvestir les lieux « rue Tissot »

DOSSIER :
VOTRE ÉTÉ DANS LE 9^e

VILLE DE
LYON 9^e

www.mairie9.lyon.fr



Anne Braibant,
Maire du 9^e arr. de Lyon

SOMMAIRE

> VALORISER

Conseil d'arrondissement des Enfants

p.3

> DÉCOUVRIR

L'Agora du 9^e

p.4

> APPROFONDIR

Votre été dans le 9^e

p.6

> RÉVÉLER

Initiatives des Conseils de Quartier

p.10

> S'EXPRIMER

L'espace d'expression des groupes politiques

p.12

> MOBILISER

Jardin et rue Tissot

p.13

> CONNAÎTRE

Chasse aux moustiques

p.14

> CONVERSER

Agenda

p.15

> PARTAGER

Festivités du 14 juillet

p.16

REPRÉSENTER

PAROLES DE MAIRE

Résistons ! Respirons !

Chères habitantes, chers habitants, Tout au long du mois de juin, mois des fiertés, la mairie du 9^e a arboré le drapeau arc-en-ciel LGBT pour rappeler l'essentiel combat contre toutes les discriminations. Une manière de dire aux personnes qui ont dégradé l'exposition « les luttes LGBTQI+ » installée dans le parc Champvert que le 9^e est solidaire et résolument engagé pour lutter contre les actes haineux et les LGBT-phobies. Le 28 juin, nous avons proposé une lecture de contes par des artistes drags de l'association La Salve.

Au milieu du printemps, la Culture était en émoi à Lyon. Le Théâtre Nouvelle Génération, centre dramatique national dans le 9^e, apprenait la suppression de la subvention régionale du seul fait du prince, le président de la Région n'ayant guère goûté à la liberté d'expression de son directeur. Cette forme de censure est particulièrement choquante et met à mal la création artistique.

Pour retrouver le sourire, nous vous invitons tout l'été à sortir et profiter des très nombreux événements qui animeront le 9^e. Un dossier y est consacré dans ce nouveau numéro.

Je vous souhaite un très bel été.

O9 est un périodique édité par la Mairie du 9^e arrondissement de Lyon. O9 n°8 – Juillet 2023

Mairie du 9^e arrondissement, 6 place du Marché - BP9201 - 69264 LYON CEDEX 9 - www.mairie9.lyon.fr

Mairie annexe de la Duchère – 8 place Abbé Pierre - 69009 LYON

Directrice de la publication : Anne BRAIBANT

Rédacteur en chef : Clément GAUFRIAU

Crédits photos : Mairie du 9^e arrondissement de Lyon, Muriel CHAULET

Rédaction : Clément GAUFRIAU, Pascaline GROSBN, Enzo CHARVOLIN

Conception de la maquette : Melbourne

Mise en page : Pascaline GROSBN

Impression : Public Imprim

Tirage : 28 500 exemplaires

VALORISER

LES ÉVÉNEMENTS PASSÉS

PREMIER BILAN DU CONSEIL D'ARRONDISSEMENT DES ENFANTS

PROJET
CONCERTÉ

Début juin, les élus du Conseil d'arrondissement ont invité leurs familles et leurs enseignants à se rassembler autour d'eux pour faire le bilan de leur première année d'exercice. Après les félicitations de Tristan Debray, Conseiller municipal délégué à la Ville des Enfants pour leur investissement citoyen au-delà des séances plénières, l'assemblée a visionné la vidéo des jeunes élus autour du projet du jardin et de la rue Tissot. Anne Braibant, Maire du 9^e arrondissement et Yohann Paris, adjoint à l'Éducation et la Vie Scolaire leur ont réservé une surprise en leur adressant une réponse également en vidéo. Pour visionner ces deux courts métrages, rendez-vous sur notre chaîne Youtube. À la suite de ces deux instants cinématographiques, chacun a pu se rendre sur un stand dont la thématique a été déterminée par les enfants afin de présenter leurs actions du mandat et demander les avis des plus grands. De beaux moments d'échanges bienveillants et enrichissants pour toutes et tous. Rendez-vous l'année prochaine pour de nouveaux projets.



LA VOIE EST LIBRE



Mi-mai, la Grande rue de Vaise a une nouvelle fois accueilli une édition de la Voie est Libre. La rue piétonnisée a permis d'organiser de nombreuses animations : une course de relais, un karaoké, un marché de créatrices, une tombola, un jeu de piste, une fanfare, du maquillage... et d'utiliser les trottoirs pour une braderie des commerçants ainsi que des stands du collectif Handicap 9. Malgré le temps incertain, petits et grands se sont ré-appropriés la rue le temps d'une journée.

FORUM BIEN HABITER DANS LE 9^e

Vendredi 16 juin, la Mairie du 9^e arrondissement a organisé son premier Forum Logement. La salle Jean Couty a accueilli près de 25 stands de partenaires, un espace de conférences et d'ateliers. L'objectif était de répondre, le temps d'une journée, aux diverses questions sur cette thématique. D'autres initiatives étaient également présentées pour permettre d'améliorer la qualité de son logement, de connaître ses droits, de découvrir des initiatives locales...



Notre chaîne
YouTube



DÉCOUVRIR

LES ACTUS QUI FONT LE 9^e

PROJET
CONCERTÉ



L'AGORA DU 9^e : UN PÔLE CITOYEN AU CŒUR DE VAISE.

L'agora du 9^e c'est l'aménagement dans un premier temps de l'ancien centre des Finances publiques en un espace dédié aux initiatives citoyennes et à l'économie sociale et solidaire qui ouvrira ses portes fin 2023 !

Une concertation en ligne a eu lieu durant les mois de mai et juin pour co-construire avec vous un espace convivial, ouvert à toutes et tous.

En parallèle, les travaux d'aménagement de cet espace se concrétisent et sont aujourd'hui en voie de finalisation.

Ce projet Agora du 9 vise à créer un lieu vivant et concret pour la transition écologique et sociale. 3 thématiques ont été retenues :

- valoriser la vie associative de l'arrondissement et le lien social,
- favoriser l'émergence et promouvoir

l'économie sociale et solidaire,

- créer un espace de culture, de réflexion et d'engagement.

Un tiers-lieu c'est quoi ?

Un tiers-lieu est un espace construit et animé collectivement dans lequel on peut travailler, se rencontrer, créer, se réunir et échanger librement des ressources, des compétences, des savoirs. Ces lieux d'hybridation, de collaboration, d'innovation, de création, d'expérimentation et de transmission contribuent à développer des activités de proximité et dynamisent l'ensemble d'un quartier. Ces lieux sont également des acteurs essentiels de la transition environnementale dans les territoires car ce sont des endroits où des individus peuvent se rencontrer et échanger pour construire ensemble les projets de demain.

ENLÈVEMENT DES GRAFFITIS : SOUSCRIVEZ À FAÇADE NETTE



La Ville de Lyon propose le contrat façade nette aux propriétaires d'un immeuble, d'une maison individuelle, d'une copropriété ou aux commerçants. Ce contrat permet de bénéficier, sur simple demande en ligne ou appel téléphonique, de l'intervention d'une entreprise spécialisée, mandatée par la Ville de Lyon, pour l'enlèvement des graffitis. Différents contrats et tarifs existent selon que vous soyez propriétaire d'une maison individuelle, commerçant ou artisan, copropriétaire, régisseur ou syndic.



UNE TIERS-LIEU AU CHÂTEAU

PROJET
CONCERTÉ

La barre du Château et son centre commercial doivent être détruits d'ici 2026. D'ici là, un tiers-lieu d'occupation temporaire anime le quartier au sein des anciens locaux commerciaux.

Dénommé Duchesse, il a été pensé avec les habitant.es et acteu.s/actrices du quartier. Il accueille des entreprises de l'économie sociale et solidaire prêtes à s'engager dans la vie locale, ainsi que des artistes.

C'est l'entreprise lyonnaise Ma Friche Urbaine qui anime le lieu et crée ainsi le lien entre les occupants et les habitant.es pour faire émerger des projets pour quartiers.



L'opération est équilibrée : ce sont les loyers perçus qui permettent de financer les travaux d'aménagement.

BUDGET PARTICIPATIF [loyé!]

PROJET
CONCERTÉ

BUDGET PARTICIPATIF : SUIVEZ LA RÉALISATION DES PROJETS !

Fin décembre, la Ville de Lyon publiait la liste des projets du budget participatif retenus suite aux votes des habitant.es. Le 9^e arrondissement se voit doter de 16 projets à réaliser avant fin 2024. En coulisses, services et habitant.es collaborent pour leur mise en place. Dans chaque magazine O9, nous ferons désormais un état des lieux de leur avancement.

103 - Retrouver un véritable square public à l'Observance avec des jeux pour enfants : la Direction de la Biodiversité et Nature en Ville rencontrera les porteurs du projet fin octobre pour leur présenter les aménagements possibles. Réalisation prévue fin 2024.

107 - Un éclairage à détection de présence sur le boulevard de Balmont : la Direction de l'Éclairage Public réalisera les travaux en janvier-février 2024.

170 - Jardin partagé pour l'inclusion des Gens du Voyage - Aire d'Accueil de Lyon 9 : un terrain de la Ville de Lyon propice à l'accueil d'un jardin partagé a été désigné par la Direction de la Biodiversité et Nature en Ville à l'occasion d'une visite sur les lieux avec l'association ARTAG. La demande est cours d'instruction côté de la Direction de l'Immobilier pour pouvoir amorcer des études de terrains.

201 - Créer des panneaux de sensibilisation à la différence dans les aires de jeux : fin juin, une première réunion s'est tenue entre les porteurs du projet et les services de la Ville de Lyon afin d'expliquer en détails leur idée pour une réalisation au plus juste.

58 - Expérimentation de bornes anti-moustiques dans le parc Montel : la Direction de la Santé a commandé les deux bornes qui seront posées dans l'été après un temps d'échanges avec les riverains qui permettra de désigner les meilleurs emplacements.



VOTRE ÉTÉ DANS LE 9^e

Cet été le 9^e sera le théâtre de nombreux événements et festivités. Dans la joie estivale nos rues seront investies pour vous proposer rencontres, découvertes et amusements. De juillet à septembre vous trouverez de nombreuses activités au sein de l'arrondissement.

UN ÉTÉ JEUNESSE À LA MÉDIATHÈQUE DE VAISE

La médiathèque vous propose un programme tourné vers la jeunesse tout l'été.

Séances de cinéma gratuites tous les vendredis de 17h à 19h à partir du 7 juillet jusqu'au 1^{er} septembre sur le thème de la montagne, avec des films sélectionnés par les bibliothécaires.

Retrouvez la programmation exacte à l'accueil de la médiathèque.

Parce que l'été et les grandes vacances nous permettent de profiter des espaces verts en lisant de merveilleux livres, la médiathèque propose de la lecture au parc. Les parcs Roquette et Montel seront investis par les bibliothécaires jeunesse de la médiathèque de Vaise qui viendront à votre rencontre pour un moment de lectures partagées (de 6 mois à 10 ans).

LECTURES AU PARC

- Jeudi 20 juillet - 10h45-11h30
Parc Roquette
- Jeudi 27 juillet - 15h30- 16h15
Parc Montel
- Jeudi 3 août - 10h45-11h30
Parc Roquette
- Jeudi 10 août - 15h30- 16h15
Parc Montel
- Jeudi 24 août - 10h45-11h30
Parc Roquette

FESTIVITÉS DU 14 JUILLET PLACE VALMY !

Pour la deuxième année consécutive, la Mairie du 9^e arrondissement vous propose un temps festif Place Valmy dès 17h à l'occasion du 14 juillet. Avant de vous rendre sur les berges pour admirer le feu d'artifice tiré depuis Fourvière à 22h30, vous pourrez :

- relever les défis sportifs de Banane & Basket
- profiter de jeux géants pour petits

et grands : kapla, chamboule tout, paniers de basket, babyfoot...

- s'initier au tennis de table
- prendre le micro pour un karaoké de 18h à 19h30
- swinger sur la piste de danse avec le concert de Jam Session à partir de 20h30.

Sur place, petite restauration et buvette assurées par les commerçantes alentours.

TOUT L'MONDE DEHORS



et rencontres avec un programme 100% artistique et culturel.

Cette année le Livrodrome fait halte à Lyon : un parc d'attraction littéraire. En somme un programme riche pour que tout le monde soit dehors cet été !

Le programme détaillé des événements dans Lyon et dans le 9^e arrondissement est disponible sur lyon.fr



Cet été encore Tout l'monde dehors revient dans les rues de Lyon du 4 juillet au 27 août. 190 événements gratuits amèneront dans nos rues musique, danse, théâtre, découvertes



UN ÉTÉ À LA DUCHÈRE

À la Duchère un programme riche et complet vous est proposé tout au long de l'été : cinéma au CinéDuchère, concerts et activités à la MJC Duchère, Duchère Plage... et tant d'autres événements ! Tous les renseignements nécessaires sont inscrits dans le guide de l'été 2023 disponible dans votre mairie d'arrondissement.

guide de la Duchère



SPECTACLE SOUS CASQUE LE 19 JUILLET

Le Conseil de Quartier de Gorge de Loup-Champvert associé à la Cie Acte, vous donne rendez-vous le mercredi 19 juillet à 19h et 20h30, place Valmy, pour un spectacle sous casques : Place des Héroïnes, une ode pour l'égalité. un spectacle pour porter haut la place de l'art et des femmes dans l'espace public, un geste de résistance poétique pour les rendre

visibles, les nommer autrices et héroïnes. Jauge limitée à 100 personnes, réservation obligatoire sur compagnie-acte.fr.

Vous souhaitez faire partie des complices danseurs/danseuses de ce spectacle ? Inscrivez-vous sur compagnie-acte.fr. Deux répétitions sont programmées lundi 17 et mardi 18 juillet de 18h à 22h.

ZOOM SUR LES JEUDIS DE L'ÉTÉ

Le centre social de la Sauvegarde, anime tous les jeudis entre le 15 juin et le 27 juillet, de 16h30 à 21h30, l'espace public avec des ateliers sportifs, culturels, créatifs, alimentaires. La transition écologique et la convivialité seront les objectifs de ces événements. La soirée se conclura par un spectacle ou un loto. Ouvert pour toutes et tous, gratuit et accessible pour tous les âges.

LA CANICULE NOUS GUETTE : QUELQUES RAPPELS

Le dérèglement climatique nous expose de plus en plus à de fortes chaleurs durant la période estivale. Des réflexes sont nécessaires pour s'adapter à ce changement et être vigilant à notre santé et celle de notre entourage.

La Ville de Lyon est attentive au bien-être des Lyonnaises et des Lyonnais, c'est pourquoi, dans un contexte caniculaire, les personnes âgées, en situation de handicap ou isolées inscrites sur le registre communal sont contactées quotidiennement car particulièrement sensibles à ces fortes chaleurs.

Vous connaissez dans votre entourage une personne fragile ? Faites la connaître auprès des Maisons de la Métropole de Lyon de son arrondissement en contactant Lyon en Direct au 04 72 10 30 30. Vous pouvez lui rendre service !

Les seniors peuvent également être accueillis, toute la journée, dans les espaces rafraîchis des 15 résidences seniors de la Ville de Lyon les plus proches de leur domicile.

Le 9^e arrondissement est riche en

lieux frais. Profitez de la piscine de la Duchère et de la piscine de Vaise, des parcs et squares à proximité de chez vous, des fontaines publiques, de bâtiments naturellement frais ou rafraîchis :

- Médiathèque de Vaise.
- Bibliothèque Saint Rambert.
- Églises Saint Rambert, Notre dame de l'Annonciation et Saint Pierre de Vaise.
- Établissement pour personnes âgées de la Sauvegarde et Jean Zay.

Consulter le plan interactif des lieux et parcours frais mis en place par la ville de Lyon sur lyon.fr



Cette cartographie est enrichie avec des « parcours frais » reliant parcs et jardins, monuments, traboules, rues ombragées. Ces itinéraires sont l'occasion de (re)découvrir le patrimoine végétal et historique de la cité, de manière agréable, même par temps chaud. Elle recense plus de 600 lieux.



UN PEU DE FRAICHEUR ! LES PISCINES DU 9^e

Les piscines du 9^e vous accueillent tout l'été pour vous rafraîchir.

• Piscine de la Duchère : ouverte du 29 juin au 30 août, tous les jours 10h30-15h / 15h30-20h, sauf vendredi 12h-20h.

• Piscine de Vaise : Ouverte du 3 juillet au 1^{er} septembre, du lundi au vendredi, de 7h à 14h. Ouverture exceptionnelle les 2 et 3 septembre de 7h à 14h.

Réservation et paiement en ligne fortement conseillés sur www.piscines-patinoires.lyon.fr



Pendant les fortes chaleurs

Protégez-vous



Évitez l'alcool



Mangez en quantité suffisante



Fermez les volets et fenêtres le jour, aérez la nuit



Mouillez-vous le corps



Donnez et prenez des nouvelles de vos proches



Préférez des activités sans efforts

AVOIR LES BONS REFLEXES

Au-delà des mesures prises par la Ville, face aux fortes chaleurs quelques bons réflexes sont à connaître et partager :

- boire 1,5 L d'eau par jour et ne pas consommer d'alcool.
- manger normalement (fruits, légumes, pain, soupe...).
- maintenir votre logement frais.
- ne pas sortir aux heures les plus chaudes.
- passer plusieurs heures dans un endroit frais ou climatisé.
- se rafraîchir : mouiller sa peau régulièrement tout en assurant une légère ventilation.
- donner de ses nouvelles à son entourage.

Soyez attentif et solidaire : si vous voyez une personne victime d'un malaise ou d'un coup de chaleur, appelez immédiatement les secours.



L'INTERVIEW DE...
LISA MAMBRÉ, ADJOINTE À LA CULTURE, AU TOURISME ET AU NUMÉRIQUE ET EMMANUEL GIRAUD, CONSEILLER EN CHARGE DE LA POLITIQUE DE LA VILLE, DE L'HABITAT ET DU LOGEMENT.

Pourquoi est-il important de mettre la culture en avant durant l'été ?

Lisa Mambré : La culture doit toujours être mise en avant car c'est un enrichissement pour chacun.e et un lien social très fort dans nos arrondissements. Nous avons la chance de pouvoir mettre en place de nombreux événements culturels tout au long de l'année et durant l'été. La culture nous permet de nous évader, de fêter, mais aussi de réfléchir et d'échanger sur des sujets importants comme la transition écologique ou la préservation des ressources en eau comme on peut le faire pendant le festival entre Rhône et Saône. Les grandes vacances sont aussi, pour les plus jeunes, un moment d'apprentissage et d'éveil par des formes ludiques tels que le cinéma ou la lecture.

Tous les événements culturels organisés sont des moments de partage et de découverte, alors faites de votre été un été culturel et festif !

Emmanuel Giraud : En effet, tout le monde est concerné par la culture, car c'est un moyen de créer une vie de quartier intense et festive. C'est pourquoi de nombreux événements prendront place à la Duchère et dans le reste de l'arrondissement. Tous ces éléments sont détaillés dans les guides de l'été. Nous avons à cœur de faire de notre espace public un endroit où chaque habitante et habitant puisse s'épanouir et s'enrichir. Tous les événements sont gratuits et ouverts à toutes et tous. J'invite tout le monde à investir son quartier et les quartiers voisins pour participer à ces événements.

Qu'est-ce qui est fait pour la culture le reste de l'année ?

Lisa Mambré : La culture est une prérogative importante de la ville. Nous en faisons une priorité car c'est une nécessité pour la vie des Lyonnaises et Lyonnais. Comme je l'ai dit, la culture revêt une dimension notable. C'est pourquoi nous soutenons les établissements culturels de notre arrondissement que ce soit financièrement ou avec des projets communs. Nous avons organisé un carnaval pour se réunir au rythme de la musique et de la fête. Le 14 juillet, une soirée est organisée pour prolonger ces moments ensemble. Des événements à l'image de cet été : diversifiés, riches de propositions et joyeux !



LE PLEIN DE SOLEIL DANS LE 9^e

En manque d'inspiration pour trouver des activités ou événements auxquels participer durant l'été ? Cette année encore, les partenaires de Vaise-Gorge-de-Loup et du Vergoin vous proposent le plein de soleil. Enfance et jeunesse, adultes et seniors, famille... tous les publics et tous les thèmes seront touchés ! L'occasion de planifier votre venue aux iconiques «Dimanche de l'Île Barbe» ou de programmer une petite séance de cinéma en plein air à Gorge de Loup.

guide pour Vaise
Gorge de Loup
Vergoin



RÉVÉLER

AU FIL DES QUARTIERS

DUCHÈRE



INAUGURATION DU JARDIN FRANÇOISE D'EAUBONNE

Habitant.es de la Duchère, familles, ami.es et élu.es du 9^e arrondissement se sont retrouvés pour inaugurer officiellement la nouvelle dénomination de ce parc qui porte désormais le nom de Françoise d'Eaubonne, militante féministe. Deux élèves de l'école des Bleuets ont d'abord lu un texte émouvant sur les droits des femmes puis les enfants de Françoise d'Eaubonne ont retracé sa vie. Son fils Vincent a remis à Anne Braibant, Maire du 9^e quelques livres écrits par sa mère afin que ses récits puissent profiter au plus grand nombre. La soirée s'est conclue au CinéDuchère avec la diffusion du documentaire «Françoise d'Eaubonne, une épopée féministe». L'occasion de pouvoir interroger la réalisatrice et l'entourage de Françoise d'Eaubonne sur la vie de cette femme qui était de tous les combats.



VAISE - INDUSTRIE ROCHECARDON

PANNEAUX DE PETITES ANNONCES DANS LE QUARTIER DE VAISE



La Commission Développement Durable du Conseil de Quartier de Vaise Industrie Rochecardon a inauguré la mise en place de ses panneaux de petites annonces dédiés aux habitants. Construits lors d'ateliers participatifs aux Escales Solidaires avec l'aide d'Eisenia, ces panneaux sont entièrement faits de matériaux recyclés. Vous pouvez vous en saisir en toute autonomie pour afficher vos informations événementielles ou petites annonces. Vous trouverez ces panneaux au Jardin des Trembles, à la Halte Vaise, au Parc Montel et au Square de l'Observance. Le Conseil de Quartier a pu financer ces réalisations grâce au financement de la Ville de Lyon suite à son Appel à Projets des Initiatives des Conseils de Quartier (APICQ).

GORGE DE LOUP CHAMPVERT

PIQUE-NIQUE ET JEUX D'ÉTÉ AVEC LE CONSEIL DE QUARTIER

Le Conseil de Quartier de Gorge de Loup - Champvert vous invite à partager un moment convivial le jeudi 20 juillet de 17h à 21h30 sur la Place Jean Monnet. Autour de l'aire de jeux pour enfants, vous pourrez profiter du reste de l'espace pour jouer à la pétanque ou au Mölkky. Les membres du Conseil de Quartier vous offriront l'apéritif. Pensez à apporter votre pique-nique si vous désirez prolonger le moment.

VAISE - INDUSTRIE ROCHECARDON

CRÉATION ARTISTIQUE À L'ÉCOLE DE LA GARE D'EAU EN COURS



SAINT-RAMBERT L'ÎLE BARBE

STREETS FOR KIDS À L'ÉCOLE MISTRAL

L'école Frédéric Mistral a participé à la journée européenne Streets for Kids, initiée par Clean Cities Campaign, vendredi 12 mai 2023. L'objectif de cette action est de sensibiliser les pouvoirs publics à la mise en place d'une rue aux enfants, en transformant l'espace afin d'apaiser les abords de l'école. Grâce à la piétonnisation de la rue Joseph Folliet, les enfants et les parents ont pu passer un moment convivial devant l'école. Au programme : artisan glacier en triporteur «L'îlot glaces», jeux en bois de la Ludothèque du Pôle 9, craies et parcours vélo. Les enfants ont pu s'exprimer sur leur «rue d'école rêvée» avec leurs enseignant.es et l'équipe d'animateurs et animatrices, à travers une exposition de dessins et de petits mots. Une belle réussite grâce à la participation de toute la communauté éducative et au soutien de La Ville à Vélo, la Rue Est À Nous et Alternatiba !



DUCHÈRE - INDUSTRIE

LA DUCHÈRE ET L'INDUSTRIE CHANGENT DE SENS

À l'Industrie, l'aménagement des rues réalisé dans le cadre de la ZAC (zone d'aménagement concerté) n'est pas conforme aux obligations légales (loi LAURE et LOM).

Le nouveau plan de circulation intègre la création d'une zone piétonne test. Elle permet de libérer de l'espace pour les piétons pour une future augmentation des espaces végétalisés et pour l'implantation d'un marché actuellement à l'étude.

À la Duchère, les aménagements sur le Plateau, pourtant récents, dysfonctionnent (stationnements gênants, vitesse excessive). Les mises en sens unique des rues perpendiculaires à la rue Jacquard permettra d'améliorer la sécurité de tous les usagers.

SAINT-RAMBERT L'ÎLE BARBE



TRAVAUX RUE SYLVAIN SIMONDAN

Pour permettre la mise aux normes des trottoirs, la rue Sylvain Simondan sera mise à sens unique en descente, entre la rue Albert Falsan et la rue des Docteurs Cordiers. Ces travaux, prévus depuis 2019, étaient suspendues le temps de trouver la meilleure solution pour la ligne Junior Direct. Dès la rentrée scolaire de septembre, les bus changeront de trajet par les rues Termier et Cordier. Les arrêts de la rue Falsan restent desservis par la ligne 31, avec une amélioration des correspondances. La navette S10 est maintenue en sens descente. Les travaux auront lieu cet été.

VAISE - INDUSTRIE ROCHECARDON

DÉFI DU MOIS SANS VOITURE

50 volontaires se sont lancés le défi du mois sans voiture en juin. Organisé par Sytral Mobilités et TCL, ils ont bénéficié d'un kit mobilité leur permettant de se déplacer gratuitement sur le réseau TCL et d'un accompagnement personnalisé pour réduire l'utilisation de la voiture individuelle. Toutes les offres alternatives leur ont été présentées : transports en commun, covoiturage, autopartage, vélo, trottinettes, et bien évidemment marche à pied. Vous pouvez vous aussi vous lancer un défi en téléchargeant l'application VAZY pour transformer vos déplacements en avantages dans les commerces de proximité partenaires.

DUCHÈRE

UNE BOÎTE À LIVRES PLACE ABBÉ PIERRE

Fin juin, le Conseil de Quartier de la Duchère avec l'aide des services de la Métropole a installé une boîte à livres Place Abbé Pierre. Cette dernière a été réalisée par le menuisier de la Fondation AJD et financée suite par l'Appel à Projets des Initiatives des Conseils de Quartier (APICQ) de la Ville de Lyon. L'inauguration officielle aura lieu le samedi 8 juillet à 11h devant la boîte à livres. N'hésitez pas à apporter avec vous quelques ouvrages pour enrichir la collection déjà sur place.

S'EXPRIMER

L'ESPACE D'EXPRESSION DES GROUPES POLITIQUES

Les écologistes du 9^e

En juin, nous arrivons à la moitié du mandat que vous nous avez confié. Nous avons renoué le contact avec vous suite à la période COVID. Nous vous avons écouté pour coconstruire les projets structurants en faveur d'une Lyon plus écologique et solidaire.

Nous vous remercions des échanges qui ont permis d'enrichir les projets et d'entamer cette deuxième phase de concrétisation.

L'arrondissement va évoluer avec la reprise de la place port mouton, l'arrivée des Voies lyonnaises ou encore la création de cours végétalisées dans nos écoles et crèches. Ces projets contribuent à faire de Lyon une ville engagée contre le réchauffement climatique avec une qualité de vie améliorée.

Nous viendrons vous présenter ces projets lors de temps d'échange et de débat avec vous à la rentrée !

Socialistes, la gauche sociale et écologique

UN ETE POUR PENSER ET AGIR COLLECTIF

L'été arrive et avec lui, les moments de détente attendus ! N'oublions pas pour autant les enjeux sociaux qui continuent d'affecter le quotidien de certains. C'est le moment idéal pour se mobiliser en faveur des plus vulnérables de notre arrondissement. Les associations et les bénévoles le font toute l'année. Merci à eux ! Les événements gratuits proposés à travers « Tout l'monde dehors ! » et nos associations d'éducation populaire autour de la musique, de la danse ou de la culture permettront de renforcer le lien social. C'est la saison idéale pour se mobiliser, agir et s'amuser tout en prenant le temps de créer une société plus solidaire. Dans le 9^e, profitons de cette période pour partager des joies en collectif !

Malika Bonnot et Emmanuel Giraud

Lyon En Commun 9^e

Après des mois de luttes pour nos retraites, nous devons rester mobilisés & obtenir l'organisation d'un référendum d'initiative populaire, recevable par le Conseil Constitutionnel après les 1 an de la loi !

Les élus LYEC militent pour lier solidarités & enjeux climatiques: nous avons rappelé en conseil d'arrondissement du 13.6 l'importance de se mobiliser pour l'accueil des Mineurs Non Accompagnés (MNA) qui sont encore trop nombreux à la rue, coincés entre l'insalubrité, les rats et les menaces de l'extrême droite.

Pour vivre ensemble et animer l'esprit Républicain collectif, nous vous invitons à fêter le 14/7 du 9^e qui rassemblera les habitant.es autour de moments conviviaux devant la mairie. Pour nous aider dans ces actions, écrivez-nous!

A.Drioli, S.Frénillot, C.Guinet
eluslyec9@gmail.com

Pour Lyon

Rive droite du Rhône : un beau projet urbanistique, une interrogation sur les mobilités

Valoriser le fleuve, les modes actifs et l'apaisement, la végétalisation : nous partageons ces ambitions car elles suivent ce qui a été fait pour la Rive gauche ou les berges de Saône. Néanmoins, nous regrettons le manque de perspective, notamment pour les déplacements. Si les voies de circulation sont réduites, quelle stratégie pour se reporter sur les transports ? Pourquoi s'arrêter au Pont Gallieni ? Cette absence de vision d'ensemble concerne aussi malheureusement d'autres projets de cette majorité, comme l'aménagement de la Place du Port Mouton dans notre arrondissement.

Gérard COLLOMB, Alain GIORDANO et Blandine REYNAUD

Fouziya Bouzerda - NI*

Tribune non reçue.

* Non inscrit.e

MOBILISER

LES ACTEURS DU TERRITOIRE

FIN DE LA CONCERTATION DE LA RUE ET DU JARDIN TISSOT

Après plus de deux mois d'ateliers et de rencontres autour de ce projet «réinvestir les lieux de la rue et du jardin Tissot», il est l'heure pour les services de la Ville de Lyon d'étudier les propositions des enfants et des habitant.es pour revenir à l'automne présenter le fruit de leurs réflexions selon les réalités du terrain.

Durant ces nombreux temps d'échanges, les adultes pragmatiques ont demandé une piétonisation de la rue Tissot tout en laissant un accès aux riverains et un jardin Tissot qui ne détruit pas tout l'existant. Les enfants se sont quant à eux laissés guider par leur



imagination : parc de jeux, sculptures, ruisseau, de la couleur et des paillettes, une boîte de nuit et son snack pour faire la fête à la sortie de l'école. Ils rejoignent cependant leurs aîné.es sur la question de la fermeture complète de la voie.

EXPRIMEZ-VOUS POUR LE DEVENIR DE LA PLACE DU PORT MOUTON

La Place du Port Mouton est actuellement une plateforme routière répondant essentiellement à des objectifs de flux et de gestion du trafic automobile. Or, la place présente de nombreuses qualités et un potentiel considérable en particulier grâce à ses activités commerciales et à sa proximité avec la Saône. L'enjeu du réaménagement de la place du Port-Mouton, souhaité par la Mairie du 9^e arrondissement et la Métropole de Lyon est de créer un véritable espace dédié aux piétons, usagers et riverains, tout en s'inscrivant dans un quartier déjà constitué. Vos contributions sont nécessaires afin de nourrir le programme et déterminer les usages et les ambiances. Elles guideront par la suite les études de conception de la future équipe de maîtrise d'œuvre qui sera sélectionnée pour réaliser



la place. Vous pouvez participer à la concertation jusqu'au 7 juillet 2023 en vous rendant sur le site jeparticipe.grandlyon.com pour répondre au questionnaire sur vos attentes ou contribuer au registre en ligne.

*jeparticipe.
grandlyon.com*



CONNAÎTRE

LES SERVICES DU QUOTIDIEN

MISE EN MARCHÉ DU NOUVEAU DISPOSITIF DE VÉRIFICATION DU STATIONNEMENT

Après une phase test en mars, la Ville de Lyon déploie depuis le 3 avril un système dématérialisé afin de renforcer le contrôle des véhicules en stationnement dans les zones payantes.



La Ville de Lyon a déployé un nouveau dispositif de contrôle par véhicule LAPI (Lecture automatisée des plaques d'immatriculation) qui permet de mieux contrôler le stationnement payant et de dédier plus de temps au contrôle du stationnement gênant. Aujourd'hui 80% des heures de stationnement des

visiteurs ne sont pas payées. Le stationnement de surface est saturé dans de nombreux quartiers. Le LAPI va donc aider les ASVP (Agent de Surveillance des Voies Publiques) à contrôler plus rapidement le stationnement payant : ils pourront ainsi se concentrer davantage sur le stationnement gênant et illicite (sur trottoir, bandes cyclables, places réservées aux personnes à mobilité réduite, etc.).

Un dispositif est également mis en place pour les déménagements. Les véhicules en stationnement sont identifiés grâce à l'enregistrement de leur plaque d'immatriculation via la procédure habituelle de réservation d'emplacement pour le stationnement temporaire de véhicules.

Si vous détenez une carte mobilité inclusion stationnement (CMI-S) ou une Carte Européenne de Stationnement (CES) vous pouvez stationner gratuitement sur les places réservées à cet effet, de même que sur l'ensemble du parc de stationnement lyonnais. Pour continuer de bénéficier de cette gratuité, il suffit de vous inscrire auprès de votre Mairie d'arrondissement.

PAS D'EAU, PAS DE MOUSTIQUE ! CET ÉTÉ LUTTONS CONTRE LE MOUSTIQUE



La ville et ses agents veillent à limiter la prolifération des moustiques dans l'espace public.

Toutefois c'est à chacun d'adopter les bons gestes dans les espaces privés. Les moustiques sont actifs dans un rayon de 150m. Si vous en avez chez vous, c'est qu'ils sont nés chez vous. Le réflexe simple : videz, rangez, couvrez. Pas d'eau, pas d'éclosion d'œufs, pas de moustique ! En effet, le moustique

est bien adapté à la vie urbaine et se développe dans de petits points d'eau stagnante. Les insecticides ne sont pas une solution durable pour l'éliminer. La seule solution efficace est de supprimer les points d'eau stagnante pour l'empêcher de se reproduire. Videz les coupelles des pots de fleurs, les gamelles pour animaux, les bâches qui retiennent de l'eau. Couvrez, rangez ou éliminez les récipients et contenants pouvant accumuler de l'eau. Curez les gouttières et contrôlez les toits terrasses.

VOTRE MAIRIE ADAPTE SES HORAIRES AUX CHALEURS DE L'ÉTÉ !

Votre mairie change d'horaires cet été pour s'adapter aux fortes chaleurs estivales.

La mairie du 9^e sera ouverte tout l'été du 10 juillet au 1^{er} septembre, du lundi au vendredi de 7h45 à 15h sans interruption (fermeture les samedis et le lundi 14 août). L'annexe de la Duchère fonctionnera sur les mêmes horaires.

CONVERSER

AVEC VOUS

AGENDA DES PROCHAINS MOIS

- **Samedi 8 juillet - 11h à 12h**
Inauguration de la boîte à livres du Conseil de Quartier de la Duchère - place Abbé Pierre
- **Festivités du 14 juillet - 17h à 22h**
Place Valmy
- **Mercredi 19 juillet - 19h et 20h30**
Tout l'Monde Dehors - Place des Héroïnes - Place Valmy
- **Jeudi 20 juillet - 17h à 21h30**
Pique-nique-jeux du Conseil de Quartier de Gorge de Loup Champvert - Place Jean Monnet
- **Samedi 2 septembre - 10h30**
Commémoration de la libération de Vaise - Monument aux Morts de la Place Dumas de Loire
- **Samedi 9 septembre - 10h à 17h**
Forum des associations - Stade Jean Zay
- **Mardi 12 septembre - 19h**
Conseil d'arrondissement - Mairie du 9^e
- **Jeudi 14 septembre - 19h**
Soirée d'accueil des nouveaux arrivants - Mairie du 9^e
- **Du mardi 29 août au vendredi 6 octobre**
Exposition « légende urbaine : protection des données numériques » - visite commentée le mercredi 27 septembre de 14h à 15h30 - sur inscription à cab9@mairie-lyon.fr

FORUM DES ASSOCIATIONS SAMEDI 9 SEPTEMBRE

Nous vous donnons rendez-vous le samedi 9 septembre de 10h à 17h au Stade Jean Zay pour une nouvelle édition du Forum des Associations. L'occasion pour vous de rencontrer les associations de l'arrondissement et vous inscrire à leurs activités. Sur scène, plusieurs d'entre elles proposeront des démonstrations tout au long de la journée.



BIENVENUE AUX NOUVEAUX ARRIVANTS DE L'ARRONDISSEMENT !

Si vous êtes arrivés dans l'arrondissement entre novembre 2022 et août 2023, les élu.es auront le plaisir de vous accueillir à la soirée des nouveaux arrivants le jeudi 14 septembre à 19h en Mairie. Après un rapide quizz d'échauffement, vous pourrez échanger avec les structures de votre quartier. Pour vous inscrire, envoyez nous un email à cab9@mairie-lyon.fr avec vos coordonnées postales et le nombre de personnes qui seront présentes à la soirée.

VRAI OU FAUX ?

Les cyclistes grillent tous les feux ?

FAUX

Un panneau est apparu ces dernières années : le M12. Ces panneaux permettent aux cyclistes de s'engager à une intersection, sans s'arrêter au feu, s'il n'y a pas de danger. Le feu rouge devient un cédez-le-passage pour les cyclistes pour la ou les directions indiquées. Les piétons restent bien entendu prioritaires : le cycliste doit céder le passage aux piétons qui traversent la chaussée. Il doit également céder le passage aux voitures de la voie rencontrée qui ont le feu vert.



FESTIVITÉS DU

14 juillet

17h - 22h : Place Valmy

jeux géants et de kermesse

Ateliers et défis sportifs : adultes et enfants

initiation au tennis de table

restauration - buvette

à 18h : karaoké

à 20h30 : concert avec Jam's Session